

Covid-19 CONTADORES OFICIALES: **2,214,542** MUERTOS: **200,211** VACUNAS RECIBIDAS: **10,758,845** APLICADAS: **6,243,886** VACUNADOS ASES: **95,538** PORCENTAJE DE POBLACIÓN: **4.8%**

La pandemia en México ya rebasó los 200 mil muertos, según los datos oficiales, pero los expertos estiman que los decesos vinculados al Covid podrían alcanzar hasta las 450 mil muertes. México es uno de los países con mayor mortalidad en el mundo y, aunque el Gobierno presume desde diciembre la llegada de miles de vacunas, el plan avanza lento y sólo se ha podido aplicar la dosis a menos del 5 por ciento de la población.

200,211 MUERTOS

ENERO 25, 2021 **150,273 MUERTOS**

NOV. 19, 2020 **100,104 MUERTOS**

AGOSTO 6, 2020 **50,517 MUERTOS**

MARZO 20, 2020 **1 MUERTO**

Decesos en el mundo

| | | | |
|---------|---|---------|---|
| EU | 1 | MÉXICO | 3 |
| 546,058 | | 200,211 | |
| BRASIL | 2 | | |
| 300,685 | | | |

Población vacunada (con doble dosis)

| | | | |
|-----------|-------|--------|------|
| ISRAEL | 52.4% | CHILE | 16.6 |
| EU | 13.7 | ESPAÑA | 4.9 |
| ARGENTINA | 1.4 | MÉXICO | 0.6 |

Fuente: Universidad Johns Hopkins

ACELERA CDMX VACUNACIÓN
En dos semanas se espera concluir la etapa para los mayores de 60 años. **CIUDAD**

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO

VIERNES 26 / MARZO / 2021 CIUDAD DE MEXICO 66 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 9,945 \$ 20.00

ACEPTA SER 'LAVADOR' Y LIBRA CARGO DE NARCO

MAURO DE LA FUENTE

TEXAS.- Tomás Yarrington Ruvalcaba, ex Gobernador de Tamaulipas, se declaró culpable de lavado de dinero ante la Corte Federal del Distrito Sur en Houston, en un acuerdo en el que le retiraron los cargos por narcotráfico.

En una audiencia privada ayer el presidente aceptó que re-

cibió 35 millones de dólares de sobornos, los cuales utilizó para comprar propiedades en Estados Unidos.

Además, aceptó subir la gravedad del cargo de lavado de dinero, no apelar su sentencia y tener consecuencias migratorias en caso de querer ingresar a los EU por la vía legal.

A cambio, acordó que se desistiera otros cargos que pesaban en su contra desde mayo de 2013, cuatro años antes de su detención en Italia y los cuales incluyen conspiración para importar cocaína y marihuana, proveer declaraciones falsas a instituciones bancarias y conspiración para cometer fraude bancario.

Plantean en Senado nacionalizar el litio

REFORMA / STAFF

El senador de Morena Alejandro Armenta Mier propuso nacionalizar el litio que se encuentra en yacimientos mexicanos mediante una reforma al Artículo 27 Constitucional.

En una iniciativa presentada al Senado, el legislador poblano expuso que, según el Servicio Geológico Mexicano, hay yacimientos de litio en Sonora, Jalisco y Puebla, pero que empresas de Canadá, Reino Unido, España y Australia exploran por su cuenta también en Sonora, San Luis Potosí, Zacatecas, Coahuila y Baja California, según registros de la subsecretaría de Minería.

Armenta señaló que el litio es considerado el "oro blanco" o "petróleo del futuro", pues se utiliza en nuevas tecnologías para celulares, baterías para coches eléctricos y medicamentos.

"Lo que hoy vale el litio en México es 45 veces el valor de la deuda externa soberana, que asciende a 11 billones de pesos", afirmó en su momento.

Su iniciativa propone que la nación sea dueña de los medios para su producción, explotación, extracción, comercialización, distribución y almacenamiento.

En su exposición de motivos, Armenta subrayó que la explotación del mineral está

Acusan en EU violaciones a T-MEC

JOSE DÍAZ BIRSEÑO

WASHINGTON.- El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador habría violado o intentado violar al menos 12 capítulos del nuevo acuerdo del T-MEC en sólo 8 meses de vida, por lo que hay que obligarlo a cumplir, denunció el sector privado estadounidense.

En una carta dirigida a la nueva Representante Comercial de EU, Katherine Tai, veinte de las más grandes asociaciones del sector privado estadounidense acusaron a México de múltiples violaciones a capítulos del tratado recién puesto en marcha en julio pasado por los tres países.

actualmente en manos de empresas privadas extranjeras.

De los 31 proyectos registrados, señaló, la canadiense Organix Nutrient Corp tiene 15 concesiones que comprenden 424 mil hectáreas en tres estados.

El proyecto más promotor, en Bacardéhuachi, Sonora, lo tiene la canadiense Bacanora Mineral, con asesoría de la china Ganggei, que han invertido 420 millones de dólares para una producción estimada de 17 mil 500 toneladas anuales de carbonato de litio a partir de 2021.

Decide INE retirar registros por no justificar precampañas

Tiran candidaturas a Salgado y Morón

Inhabilitan a decenas de morenistas por falta de reportes de gastos y actividades

ERIKA HERNÁNDEZ Y JESÚS GUERRERO

No fue uno. Fueron dos los candidatos a Gobernador de Morena que resultaron inhabilitados por el Instituto Nacional Electoral (INE). Los aspirantes a Gobernador en Guerrero, Félix Salgado, y en Michoacán, Raúl Morón, fueron sancionados con el retiro de su candidatura por no comprobar sus gastos de precampaña.

En una maratónica sesión, el INE avaló decisiones de la Comisión de Fiscalización, según las cuales los morenistas no justificaron gastos de actividades previas al registro formal de su candidatura.

También fueron inhabilitados los morenistas Luis Walton, Adela Román y Pablo Amílcar Sandoval, por lo que no podrían relevar a Salgado. La votación sobre los guerrerenses fue de 7 consejeros del INE a favor y 4 en contra. En el caso de Michoacán, fue de 6 a favor por 5 en contra.

El INE determinó desconocer también candidaturas a alcaldes y diputados federales. Al menos 42 de 61 casos corresponden a morenistas. Otro partido que resistió sanciones fue Redes Sociales Progresistas. En todos los casos, las anomalías fueron la ausencia de reportes de gastos de precampaña o hacerlo con inconsistencias, lo que la legislación electoral sanciona con la imposibilidad de ser



Félix Salgado Macedonio dijo que acudiría al Tribunal Electoral para cambiar la decisión del INE.

registrado al cargo.

Después de haber sido acusado por violación y abuso sexual, Salgado Macedonio finalmente fue sancionado, pero por no reportar sus gastos como precandidato morenista.

Morena alegó que en los casos de sus aspirantes a Gobernador no hubo actos de precampaña, por lo que no había nada que comprobar. Sin embargo, el consejero electoral, Jaime Rivera, dijo que estaba acreditado que, en el caso de Salgado, hubo actes y mensajes de un precandidato con costos específicos que deberían ser comprobados. Incluso quienes votaron a favor de la resolución dijeron que aunque pareciera una sanción "desmedida", es lo que establece la ley.

El consejero Lúic-Kib Espadas, quien votó en contra de la decisión de quitarle la candidatura al morenista guerrerense, dijo que el INE se excedía.

"No es un acto justiciero en el que el INE hace blandir la cuchilla sobre el cuello de alguien que ha faltado a otras

Arremeten AMLO y Morena contra INE

REFORMA / STAFF

El Presidente Andrés Manuel López Obrador y líderes de Morena arremetieron ayer contra el INE por decisiones que ha tomado en contra del oficialismo.

Incluso, AMLO señaló que el Presidente del INE, Lorenzo Córdova, es racista y hostil con los pueblos indígenas.

Además, el Mandatario advirtió que el Instituto podría ser parte de un bloque que pretende impedir que Morena gane la mayoría de Diputados en las próximas elecciones federales de junio.

"Espero que recapaciten, que sean verdaderos jueces", dijo.

"Le están haciendo el trabajo sucio a la alianza Va por México", señaló a su vez Sergio Gutiérrez, representante de Morena ante el INE.

El líder senatorial Ricardo Monreal relamó.

"El INE se ha extralimitado. Siento que carga con una dosis demasiado anti-AMLO, anti-morena, anti-4T. Es evidente que están actuando con sesgo", dijo.

¡YA ES VIERNES! Conoce otras recomendaciones: reforma.com/joesviernes

FÓRMULA 1
Chico Pérez debutará con su nueva escudería Red Bull en el Gran Premio de Bahrein. Domingo 5:00 horas.

FÚTBOL
Las selecciones de México y Canadá se enfrentan en busca de su pase a los Juegos Olímpicos de Tokio 2021.

MÚSICA
Carlos Cuevas, Francisco Céspedes y Coque Muiñiz ofrecen una cena-show titulada Hagamos un Trio. Hoy, 19:30 hrs. La Maraca.

MÉXICO CANADA Dom. 19:00 hrs.

610972000016